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MANAJEMEN PENGEMBANGAN KOMPETENSI PROFESIONAL 

GURU RUMPUN PENDIDIKAN AGAMA ISLAM PADA MTs NEGERI 1 

DEMAK DAN MTs AL IRSYAD GAJAH DEMAK 

Nur Fauzi 

ABSTRAK 

Penelitian ini   bertujuan   untuk   mengetahui   (1)   proses manajemen 
pengembangan kompetensi profesional guru rumpun mata pelajaran Pendidikan 

Agama Islam pada MTs Negeri 1 Demak dan MTs Al Irsyad Gajah Demak, (2) 

faktor pendukung dan penghambat manajemen pengembangan kompetensi 

profesional guru rumpun mata pelajaran Pendidikan Agama Islam pada MTs Negeri 

1 Demak dan MTs Al Irsyad Gajah Demak. 

Penelitian dilakukan pada tahun 2022. Populasi adalah MTs Negeri 1 

Demak dan MTs Al Irsyad Gajah Demak. Penelitian menggunakan metode 

kualitatif. Teknik pengumpulan data dengan observasi, wawancara, dan 

dokumentasi. Pengecekan keabsahan data menggunakan teknik triangulasi. Data 

dianalisis menggunakan model analisis interaktif. 

Hasil penelitian menunjukkan: (1) proses dari menajemen pengembangan 

kompetensi profesional guru rumpun PAI meliputi: Perencanaan di MTs Negeri 1 

Demak membuat program upgrading guru, penguatan MGMP, seminar, workshop, 

lokakarya. MTs Al Irsyad Gajah Demak membuat program penguatan MGMP 

rumpun PAI, Workshop, seminar, In house Training (IHT). Pengorganisasian, di 

MTs Negeri 1 Demak dengan pembagian tugas dalam setiap kegiatan. Pada MTs 

Al Irsyad Gajah Demak membentuk kepengurusan di setiap kegiatan., 

Pelaksanaan, di MTs Negeri 1 Demak penguatan MGMP, mengikutsertakan guru 

dalam kegiatan diklat teknis fungsional dan mendirikan lembaga boarding school. 

MTs Al Irsyad Gajah mengadakan penguatan MGMP dan pelatihan bersama 

dengan guru-guru mapel yang lain, dan mendirikan boarding school. Pengawasan 

di MTs Negeri 1 Demak membentuk tim monitoring. Di MTs Al Irsyad Gajah 

Demak melakukan evaluasi program yang kurang efektif (2) Faktor pendukung 

secara personal pada MTs Negeri 1 Demak dan MTs Al Irsyad Gajah Demak 

adanya sertifikasi guru dan motivasi kepala madrasah, sedangkan secara 

kelembagaan di MTS Negeri 1 Demak adanya sarana dan prasarana yang memadai 

dan fasilitas diklat, sedangkan di MTs Al Irsyad Gajah adanya sarana dan prasarana 

yang memadai. Faktor penghambat secara personal di kedua MTs tersebut adalah 

kurangnya inovasi guru dan rendahnya kemampuan teknologi informasi dan 

komunikasi, sedangkan secara kelembagaan di kedua MTs tersebut adalah adanya 

keterbatasan pendanaan (sumber dana) kegiatan pengembangan kompetensi 

profesional guru rumpun PAI. 

Kata kunci: Manajemen, Kompetensi profesional guru rumpun PAI 



III 
 

 

 

PROFESSIONAL COMPETENCY DEVELOPMENT MANAGEMENT OF 

ISLAMIC RELIGIOUS EDUCATION TEACHER AT MTs NEGERI 1 

DEMAK AND MTs AL IRSYAD GAJAH DEMAK 

NUR FAUZI 

 

ABSTRACT 

 
This study aims to determine (1) the management process for developing 

the professional competence of teachers for Islamic Religious Education subjects 

at MTs Negeri 1 Demak and MTs Al Irsyad Gajah Demak, and (2) supporting and 

inhibiting factors for the management of the professional competency development 

of teachers for the Islamic Religious Education subject at MTs Negeri 1 Demak and 

MTs Al Irsyad Gajah Demak. 

The research was conducted in 2022. The population is MTs Negeri 1 

Demak and MTs Al Irsyad Gajah Demak. Research using qualitative methods Data 

collection techniques include observation, interviews, and documentation. 

Checking the validity of the data using triangulation techniques The data were 

analyzed using an interactive analysis model. 

The research results show that (1) the process of managing the professional 

competence development of teachers in the PAI’s group includes: Planning At MTs 

Negeri 1 Demak made a program upgrading teachers, strengthening MGMP, 

seminars, workshops, and workshops. MTs Al Irsyad Gajah Demak made a 

program to strengthen the MGMP group of PAI, workshops, seminars, and in-house 

training (IHT). Organizing in MTs Negeri 1 Demak by dividing the tasks in each 

activity. At MTs Al Irsyad Gajah Demak, by forming management for each activity. 

Implementation of MTs Negeri 1 Demak, strengthening the MGMP, involving 

teachers in functional technical training activities, and establishing boarding 

schools MTs Al Irsyad Gajah held MGMP strengthening and joint training with 

other subject teachers and established a boarding school. Supervising at MTs Negeri 

1 Demak, one formed a monitoring team. At MTs Al Irsyad Gajah Demak, the 

program evaluation was less effective. (2) The internal supporting factors at MTs 

Negeri 1 Demak and MTs Al Irsyad Gajah Demak are the teacher’s certification 

and the motivation of the madrasah’s headmaster. In comparison, institutional 

supporting factors at MTS Negeri 1 Demak, there are adequate facilities, 

infrastructure, and training facilities, while at MTs Al Irsyad Gajah, there are 

facilities and adequate infrastructure. The personal inhibiting factors in both at MTs 

are the lack of teachers' innovation and low information and communication 

technology skills, while institutional inhibiting factors in the development of the 

professional competence of PAI’s teachers both at MTs are there was limited 

funding (source of funds) to held many support activities. 
 

Keywords: management, professional competence of Islamic education teachers 
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 ةسردملاو ١ ةينوطلا ةيوناثلا ةسردملا يف ةيمالسلإا ةينيدلا ةيبرتلا يملعمل ةينهملا تاءافكلار يطوت ةدارإ

 كاميدب هاجاغ داشرلإا ةيوناثلا

 

 فوزي نور

 

 
 صخلملا

 

 

 

 يف  نيملعملل ةينهملا ةءافكلا ريوطتل ةدارلإا ةيلمع  )1(  ديدحت  ىلإ ةساردلا ذهه  دفهت

 داشرلإا" ةيوناثلا ةسردملا و كاميدب ١ ةينوطلا ةيوناثلا ةسردملا يف ةيملسالإا ةينيدلا ةيبرتلا تاعوضمو

 ةينيدلا ةيبرتلا ادةمل نيملعملل ةينهملا ةءافكلا ريطوت ةدارإل ةطبثملاو ةمعدالا لماوعلا  )2( ،كاميدب"هاجاغ

 .كاميدب هاجاغ داشرلإا ةيوناثلا ةسردملا و ١ ةينوطلا ةيوناثلا ةسردملا يف ةيملالسإا
 

 ةسردملا و كاميدب ١ ةينوطلا ةيوناثلا ةسدرملا :ثحبلا عوضوم 2022. ماع يف ثحبلا ءراجإم ت

 ةيوناثلا .ةيعونلا  بيلالسأا  دامختساب  ثحبلا  .كاميدب"هاجاغ  داشرلإا" ةظالحملا  عم  تانايبلا  عمج  تاينقت

 جذومن دامختساب تانايبلا ليلحت مت .ثيلتثلا تاينقت مادختساب تانايبلا ةحص نم ققحتلا .قيثوتلاو تالباقملاو

 .يلعافت ليلحت
 

 يملعم ةعومجم يف نيملعملل ةينهملا ةءافكلا ريطوت ةدارإ ةيلمع لمتص )1( :ثحبلا جئاتن رهتظ

 ،نيملعملل ةيقرتلا اجمانرب مدق ١  ةينوطلا ةيوناثلا ةسردملا يف  طيطختلا :يلي ام ةيملسالإا ةينيدلا ةيبرتلا

 ةيوناثلا ةسردملا تدعأو .لمع ةشروو ت،ادونلاو ،)MGMP( ةيساردلا ادوملا يملعم رواتص جمانرب زيزعتو

 ،ةيملسالإا ةينيدلا ةيبرتلا يملعم ةعومجم نم  )MGMP( جمانرب ةيوقتل اجمانرب كاميدب هاجاغ داشرلإا

 ماهملا ميسقتب ١ ةينوطلا ةيوناثلا ةسردملا تماق ،ميظنتلا )IHT(. يلزنملا بيدرتلاو ت،ادونلاو ،لمع ةشروو

 .طانص لك يف ةدارلإا لؤوسم ءاشنإب تماق ،كاميدب هاجاغ داشرلإا ةيوناثلا ةسردملا يف امنيبو .طانص لك يف

 يف نيملعملا كراشإو ،ةماعلا ةردالإل ةماعلا ةدارلإا جمانرب ةيوقتب ١ ةينوطلا ةيوناثلا ةسردملا تماق ق،يبطتلا

 امً   يعدت هاجاغ داشرلإا ةيوناثلا ةسردملا تمظن .ةيسادرلا نكسمل ةسؤسم ءاشنإو ةيفيوظلا ينفلا بيدرتلا ةضطنأ

 .ةيسرادلا نكسم ءاشنإم تو ،رىخلأا داوملا يملعم عم اكً    رتشم اً  بيردتو ةيساردلا داوملا يملعم رواشت جمانربل

 هاجاغ داشرلإا ةيوناثلا ةسردملا يف امأو .ةبقارم قيرف ءاشنإب ١ ةينوطلا ةيوناثلا ةسردملا تماق رافلصإا

 و ١ ةينوطلا ةيوناثلا ةسردملا يف اً  يصخش ةمعدالا لماوعلا )2( ةيلاعف لأق جمانربلا مييقت ناك ،كاميدب

 ةمعادلا لماوعلاو ،مهل ةسردملا سئير زيفحتو ملعملا ةداهش يه كاميدب هاجاغ داشرلإا ةيوناثلا ةسردملا

 ةسردملا يف امنيب ،نيتيكاف اتناك بيردتلا فقارموم يلعتلال ئاوس ،١ ةينوطلا ةيوناثلا ةسردملا يف اً  يسسؤم

 نيتسردملا يتلك يف اً  يصخش ةطثةملا لماوعلا تناك .دةيج ةيكاف ميلعتلا لئاسو كاميدب هاجاغ داشرلإا ةيوناثلا

ل ماوعلا امنيب ،ةضفخنملا تلااصتلااو تامولعملا يف ايجولونكت ترااهموم لعملار اكتتا ىلإ راقتفلاا يه

 ةعومجمل ةينهملا ةءافكلا ريوطت ةضطنأ ءداأل (ليومت درصم) اً  دحدوم ليومتلا ناك يه امهل ايسسؤم ةطبثملا

 ةينيدلا ةيبرتلا يملعم

 .ةيملسالإا
 

 ةيملسالإا ةيبرتلا يملعمل ةينهملا ةءافكلاورة دالإا :ةلادلا تاملكلا
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